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Успешно завершить учебный год в системе 
партийного и комсомольского просвещения

В 1960—1961 учебном году 
значительно расширилась сеть 
партийного и комсомольского 
просвещения. Более регулярно 
проводились занятия во всех 
звеньях, повысился идейный улучшению коммунистического

3. Паненкова, 
заведующая кабинетом 

политпросвещения Р К  КПСС

уровень занятий. * Изучаемый 
материал теснее стал увязы
ваться с практическими зада
чами по резкому увеличевию 
производства и продаже госу
дарству сельскохозяйственных 
продуктов и выпуску промыш
ленных товаров. В партийных 
организациях обсуждалось 
выполнение постановления ЦК 
КПСС от 9 января 1960 года.

В этом учебном году значи
тельная группа коммунистов 
и комсомольцев изучала во
просы экономики промышлен
ного. и сельскохозяйственного 
производства, теории марксиз- 
ма-ленивизма самостоятельно 
с доследующим' обсуждением 
главных вопросов на семинар
ских занятиях и теоретиче
ских собеседованиях. Во всех 
колхозах и промышленных 
предприятиях работала .семи-, 
нары и начальные экономиче
ские школы. Успешно работа
ет семинар по экономике про
мышленности в парторганиза
ции пищепрома (руководитель 
тов. Завьялов Я. И.). В семи
наре изучены материалы XY 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, Московского Совещания 
представителей коммунисти
ческих и рабочих партий и 
почти все материалы програм
мы. Остались последние две 
темы, изучение которых будет 
закончено в апреле. Регуляр
но работает семинар в парт
организации колхоза «Красная 
звезда» (руководитель Рогов 
А. В.), начальные экономиче
ские школы в колхозах «Рос
сия», имени Калинина.

Председатели, секретари 
партийных организаций кол
хозов, специалисты сельского

воспитания трудящихся. В 
1960 году в целом район вы
полнил план продажи молока 
государству на 140 процен
тов, продажа мяса возросла 
на 32 процента, поголовье 
крупного рогатого скота уве
личилось нах 13,5 процента, 
денежные доходы колхозов —  
на 7 миллионов рублей. Рай
он перекрыл задание первого 
квартала 1961 -года по прода
же молока государству на 26 
процентов. Колхоз «Сигнал» 
выаолнил план первого квар
тала по продаже молока на 
166 процентов, мяса—на 189.

Но вместе с тем не везде 
еще удалось добиться улуч-. 
шения партийной пропаганды. 
Не систематически занятия 
проходили в колхозах «Путь 
к коммунизму» (секретарь 
парторганизации Протопопов), 
«Память Ленина»"' (пропаган
дист Дурнева), имени Ленина 
(секретарь парторганизации 
Шихов П. Н.), в партийной 
организации ДОЗ (секретарь 
Выдрин И. Н.). Не придается 
должного внимания вопросам 
политической учебы в Камчуг- 
ском, Михайловском, Тафтин- 
ском лесопунктах.

Осталось немногим более 
полутора месяцев до конца 
учебного года в системе пар
тийного и комсомольского про
свещения. Перед партийными 
организациями стоят задачи 
организованно завершить учеб
ный год, разобраться с со
стоянием дел во всех звеньях 
системы партийного и комсо
мольского просвещения, обсу
див вопрос на партийных и 
комсомольских собраниях, оп
ределить мероприятия с тем,

хозяйства, бригадиры учились [чтобы до конца учебного года 
в университете сельскохозяй- полностью выполнить програм- 
ствевных знаний и передового ] му.
опыта. Университет организо-i Необходимо,, чтобы все се- 
ванно закончил свою работу минары по экономике сель- 
экономической конференцией ского хозяйства закончили
на тему «Экономическая эф 
фективность и практическое 
значение передовых приемов 
и методов ведения сельскохо
зяйственного производства ».

учебный год экономической 
конференцией на тему «Подъ
ем культуры земледелия — 
главное в борьбе за обилие 
продуктов сельского хозяйст-

Выступающие товарищи Дани- ва». Начальные экономические 
ловский А. А., Соко ло ва . А., школы, школы передового 
Жданов В. А., Попов В. Н. и опыта, кружки текущей поли
другие рассказали о том но- тики, политшколы должны за
вом, что введено -в их колхо-1 кончить учебный год итоговым 
зах и какую экономическую занятием на тему «Сегодня 
выгоду даст это новое. | рубеж новатора—завтра рубеж

Изучение экономики и тео
рии марксизма-ленинизма спо
собствует более успешному 
решению хозяйственно-полити
ческих задач, внедрению но
вого опыта в производстве,

коллектива». В кружках по 
истории КПСС провести итого
вое занятие на тему «От XXI 
съезда КПСС к XXII съезду 
КПСС». В семинаре по комму
нистическому воспитанию в

конце учебного года провести 
занятие на тему «Соединение 
обучения с производительных 
трудом—основной принцип ком
мунистического воспитания». 
В семинарах по атеизму учеб
ный год закончить занятием, 
на тему «Атеистическое воспи
тание—составная часть ком
мунистического воспитания 
трудящихся  ̂ Мероприятия по 
атеистической пропаганде и 
борьба с религиозными празд 
никами». В семинарах по во
просам международного поло
жения и внешней политики 
Советского Союза завершить 
конференцией на тему «Меж
дународное коммунистическое 
и рабочее движение на совре
менном этапе».

Сейчас и в течение лета в 
начальных экономических шко
лах и школах передового опы
та необходимо провести прак
тические занятия по следу
ющим темам: 

организация проведения по
сева кукурузы квадратно- 
гнездовым способом с наи
меньшими затратами труда;

организация и проведение 
междурядной обработки про
пашных культур;

организация подготовки про
ведения силосования с наи
меньшими затратами труда;

распорядок дня и организа
ция работы при пастбищном 
содержании скота: 

техника искусственного осе
менения и ее экономическая 
эффективность.

В оставшееся время до кон
ца учебного года секретари 
парторганизаций, кабинеты 
политического просвещения на 
общественных началах, мето
дические советы при кабине
тах должны оказать всяче
скую помощь пропагандистам, 
слушателям в организованном 
завершении учебного года. 
Нужно после итоговых заня
тий сразу посоветовать комму
нистам, комсомольцам и дру
гим слушателям ту или иную 
форму учебы на 1961—1962 
учебный год.

Успешное завершение учеб
ного года в системе партийно
го и комсомольского просве
щения—одна из важнейших 
задач партийных организаций 
района.

Совещание передовиков 
сельского хозяйства 

Подмосковья
В Москве, в Большом Кремлев

ском дворце, 7 апреля состоялось 
совещание передовиков сельского 
хозяйства Московской области. С 
докладом о ходе выполнения меро
приятий, разработанных совхозами 
и колхозами области по осущест
влению решений январского Плевума 
ЦК КПСС выступил секретарь МК 
КПСС Г. Г. Абрамов.

О Б Р А Щ Е Н И Е
областного совещания передовиков 
соревнования за высокую культуру 

земледелия 
ко всем бригадирам, колхозникам и рабочим

совхозов
Дорогие товарищи!
Январский Пленум ЦК КПСС призвал тружеников кол

хозов и совхозов настойчиво бороться за дальнейший, более 
быстрый подъем сельского хозяйства и добиться, чтобы про
изводство продуктов питания постоянно опережало растущий 
спрос населения. Отвечая на призыв партии, полеводы и 
животноводы развернули соревнование за достойную встречу 
XXII съезда партии, за более полное использование име
ющихся резервов. Горячую поддержку нашел замечательный 
почин передовиков сельского хозяйства Подмосковья, которые 
решили помочь отстающим, сделать сегодняшние рубежи но
ваторов рубежами коллективов.

Мы, бригадиры и механизаторы, обсудили на областнох 
совещании, как лучше-претворить в жизнь решения Пленума 
ЦК КПСС. Каждый из нас понимает, что от нашей энергия.- 
и настойчивости зависит многое.

Отставание земледелия является основным препятствием 
в дальнейшем развитии животновоютва. Достаточно сказать, 
что за последние пяТь лет урожай зерновых культур у нас 
не превышал семи центнеров, картофеля—70 центнеров о 
гектара. Крайне мало заготовляем кормов, поэтому медленно 
увеличивается поголовье скота, его продуктивность, а уро
вень производства и заготовок продуктов не отвечает саросу.

Нельзя больше мириться с низкими урожаями! Мы счи- 
таем, что начинание колхозников четвертой бригады колхоза 
имени ХШ годовщины Октября Устгоженского района, вы
ступивших инициаторами соревнования за высокую культуру 
земледелия, и есть тот путь, по которому должны идти все 
бригады колхозов и совхозов.

Зачинатели соревнования во главе со своим вожаком 
С. С. Д’ячковым вот уже рях лет получают устойчивые уро
жаи: зерна 13—14 центнеров с гектара, льноволокна—свы
ше четырех центнеров. Бригада А. И. Егорова из совхоза 
«Искра» ежегодно собирает зерна по 18 центнеров, сена 
многолетних трав—по 30 центнеров, корнеплодов—по 400 
центнеров, картофеля—по 120 центнеров. В совхозах «Ком
сомолец» н «Бушуиха» урожай кукурузы на участках, гхе 
был обеспечен хороший уход за растениями, составил по 5О0Р 
центнеров зеленой массы с початками.

"Главное сейчас—овладеть'передовым опытом и широко 
распространить его, добиться чтобы у  нас не было отстающих 
бригад, колхозов и совхозов.

У передовиков секретов нет. Они дружат с наукой, за
ботливо относятся к земле, хорошо удобряют ее, тщательно 
ухаживают за растениями, и земля щедро оплачивает их 
труд. Все это доступно каждой бригаде.

Участники совещания твердо решили вырастить и собрать 
в 1961 году не менее 12 центнеров зерна, 120 центнеров 
картофеля, 3,5 центнера льноволокна, 300 центнеров зеленой 
массы кукурузы и 25 центнеров клеверного сева с каждого 
гектара. Эти показатели мы рассматриваем лишь как начало 
планомерной работы по подъему урожайности н призываем 
все полеводческие бригады колхозов и совхозов включиться 
в соревнование за достижение намеченных рубежей.

\ (Окончание на 2-й стр.).

Отвечают серпуховцам
На совещании 

работников живот
новодства совхоза 
«Погореловский» с 
докладом об итогах 
работы за первый 
квартал этого года 
выступил главный 
зоотехник В. В. Ру
синов.

Доярки, телятни
цы, свинарки под
хватили почин сер- 
пуховцев и сиг- 
нальцев и приняли 
обязательство: каж
дой доярке, телят
нице посадить и 
вырастить по 15— 
20 соток сахарной 
свеклы или карто
феля.

Петриловские до
ярки решили по

мочь выйти в пе
редовые ферме де
ревни Якуниха, до
ярки старого двора 
деревни Манылови- 
ца взяли шефство 
над новым, залес- 
ские доярки помо
гут ферме деревни 
Мальцево и т. д.

За хорошие успе
хи в повышении 
продуктивности 
скота производ
ственной ферме Щ 1 
(управляющий Д. Д. 
Зайцев) вручено 
Красное переходя
щее знамя. Надой 
молока от каждой 
коровы за март со
ставил 218 кило
граммов, за три 
месяца—582, с на

чала зимовки—896.
Лучшим дояркам 

совхоза Н. Ф. Са- 
винской и Л. Ф. 
Беляковой вручены 
красные вымпелы. 
Л. Ф. Белякова от 
каждой коровы на
доила за квартал 
720, Н. Ф. Савин- 
ская — 623 кило
грамма.

Работники живот
новодства совхоза 
обязались умно
жить свои произ
водственные успе
хи и достойно 
встретить знамена
тельную дату—от
крытие ХХП съез
да КПСС.

А. Воропанов.
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ВОВЛЕЧЬ КАЖДОГО ЧЛЕНА ОБЩЕСТВА 
В ПРОПАГАНДУ ЗНАНИЙ

Районное отделение Обще
ства имеет в таоих рядах 
более 400 человек. Среди них 
учителя, медицинские работ
ники, специалисты сельского 
хозяйства, председатели кол
хозов, инженерно-технические 
работники. Создано 15 групп 
Общества на селе, четыре 
жри лесопунктах, семь в го
роде.

За три месяца текущего 
года прочтено 1053 лекции, 
против 489 за это же время 
в прошлом году (план на

холков, В. В. Николаева, 
А. М. Самодурова, М. Ф. Смо
лина, А. П. Сибирцева и 
другие.

Но общее состояние лекци
онной пропаганды по линии 
Общества остается неудовле
творительным. Качество чита
емых лекций часто бывает 
низким. Слабо пропаганди
руются решения январского 
Пленума ЦК КПСС, крайне 
мало читается лекций по 
экономике и о передовом 
опыте сельскохозяйственного

1961 год 6500 лекций). Сис-1 и промышленного производст
ва. Не используются самые 
различные формы устной про
паганды, не привлекаются к 
чтению лекций передовики 
производства, особенно сель
скохозяйственного.

В районе много инженерно- 
технических работников, спе
циалистов сельского хозяйст
ва, но большинство из них 
почему-то не считают долгом 
выступать перед трудящими
ся. Не читают лекций зоо
техники А. В. Тихомирова 
(колхоз «Красное знамя»), 
А. А. Бычкова (имени Лени
на), В. К. Коняева («Красная 
звезда»), агрономы Н.С. Пер- 
минова («Красное знамя»), 
Р. К. Дурнева («Память Ле
нина»), Б. В. Резанова (име-; 
ни Калинина) и многие дру
гие. В сельхозартели «Путь 
к коммунизму» по вопросам 
сельского хозяйства за три 
месяца прочтена одна лек
ция, в колхозе «Красное зна
мя»—три и т. д. Кто же как 
не специалисты сельского 
хозяйства должны пропаган
дировать повышение урожай-1 
ности колхозных и совхозных 
полей, двигать вперед обще- ‘

тематически выступают с 
лекциями члевы Общества 
Погореловской и Пятовской 
сельских групп. Руководители 
этих групп Н. М. Линьков и 
А. И. Ергина. проявляют мно
го заботы за порученное об
щественное дело. Используют
ся различные формы пропа
ганды: радио, устные журна
лы, вечера вопросов и отве
тов и* другие. В Погорелов
ской группе с лекцией по ра
дио на тему «Себестоимость 
сельскохозяйственной продук
ции и пути ее снижения» вы
ступил главный бухгалтер 
совхоза Г. А. Анфалов. Со* 
стоядся вечер вопросов и от
ветов, проведен устный жур
нал.

Несколько активизировала 
нынче свою деятельность Ка
лининская группа (председа
тель Л. А. Резанова). Пред
седатель колхоза Н. Г. Рыч
ков дважды в марте высту
пил с лекциями по радио на 
сельскохозяйственные темы.

В городе регулярно-- чита
ются лекции в конторе свя
зи, в цехах комбината быто-j 
вого обслуживания, горпо, | 
мебельном цехе деревообра-1 
батывагощего завода.

Многие члены Общества 
выступают с лекциями, на
пример, В. И. Мишуринская, 
и. В. Черепанова, В. Н. Па-

ственное животноводство. А 
ведь многие из них до сих 
пор не выступали перед кол
хозниками о решениях январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Пропаганда, разъяснение, 
практическое Осуществление 
в наших условиях решений 
январского Пленума ЦК КПСС 
—важнейшая и главнейшая 
задача организаций Общест
ва. Необходимо пополнить ря
ды его лучшими передовика
ми сельского хозяйства, прак
тиковать встречи с ними, 
проводить тематические вече
ра, например, на темы «Мы 
рапортуем тебе, Родина», «На
метил Пленум рубежи—на 
них равнение держи», «Кол
хозная копейка—рубль бере
жет». А почему не встретить
ся и не рассказать о развед
чиках будущего—бригадах и 
ударниках коммунистического 
труда.

Задача организаций Обще
ства—нести в массы самые 
различные знания—полити
ческие, педагогические, на- 
учно-технические, атеисти
ческие, медицинские, привлечь 
к чтению лекций каждого 
члена Общества, всю интел
лигенцию с таким расчетом, 
чтобы выступить перед наро
дом не менее двух раз в ме
сяц, лекции читать система
тически в каждом населенном 
пункте, квартале города, це
хе, бригаде, ферме и т. д/з?

Успех дела будет зависеть 
и от четкого планирования 
работы, от тесной связи групп 
с партийными, комсомольски
ми, профсоюзными организа
циями, с учреждениями куль
туры.

Б. Левкович, 
ответственный секретарь 

правления районного 
отделения Общества.

ОБРАЩЕНИЕ

К вам с ш о ,  
т о щ и щ и  читатели!
Дорогие товарища под

писчики и читатели рай- 
газеты! Приближается 
День советской печати. 
Уж такая добран тради
ция существует, что пе- 

\ ред этой знаменательной 
\ датой принято обращать

ся за советом к читате
лям.

Редакция районной газе
ты п,Ленинское знамя* 
просит вас помочь сделать 
нашу газету содержатель
нее, интереснее, повысить 
роль ее в мобилизации 
трудящихся на успешное 
выполнение принятых со
циалистических обяза
тельств третьего года 
семилетки как в промыш
ленном, так и сельскохо
зяйственном производ
стве. |

Редакция надеется, что 
вы напашите, как лучше 
решать эти большие зада
чи.ш.

Мы ждем, дорогие това
рищи, ваших советов, пред
ложений и замечаний, 
что бы вы хотели видеть 
на страницах районной 
газеты.

Пишите, какие, на ваш 
взгляд, есть недостатки, 
что положительного в га
зете:

РЕДАКЦИЯ.

Как готов к весеннему севу совхоз 
„Погореловский"

Труженики совхоза «Пого
реловский» решили в этом 
году получить по 10 центне
ров зерна, 120 центнеров 
картофеля и 400 центнеров 
зеленой массы кукурузы с 
гектара. Такая задача пого-

жесть овса, например, от 76 
до 94, ячменя—от 71 до 95, 
пшеницы—от 73 до 82, горо
ха с овсом—93, озимой ржи— 
от 84 до 93 процентов. Име
ется 170 центнеров некондици
онных семян, которые необхо-

реловцам по плечу. Как же !димо обменить на овес с го
товятся они к решению ее ? I рохом за счет излишней ози-
Готовность техники Iмой Ржи*
Из 12 тракторов ДТ-54 три Вывозка удобрений

находятся в стадии ремонта. 
Один ДТ-24, три тракторных 
плуга и три сеялки из 14 
тоже ремонтируются. Некото
рые сельхозмашины требует
ся доукомплектовать. Бели 
указанная техника до 15 
апреля будет приведена в 
надлежащий порядок, то по
севную можно провести в сжа
тые сроки.

Конный инвентарь подго
товлен. Выделен страховой 
фуражный фонд для лошадей.

Совхоз имеет полную годо
вую потребность дизтоплива и 
полностью обеспечен горюче
смазочными материалами на 
весь период весеннеполевых 
работ.

продолжается
В этом году в совхозе луч

ше прошлогоднего заботятся 
об увеличении урожайности 
полей. На поля вывезено по 
4,5 тонны органических удо
брений на гектар. Хорошо 
удобрены паровые поля, так 
как решено 50 процентов их 
занять однолетними культура
ми на корм скоту. Сейчас вы
возится навоз с частных дво
ров. Продолжается подготовка 
торфонавозных компостов. В 
хозяйстве не хватает мине
ральных удобрений. Необходи
мо в ближайшие дни заку
пить их и вывезти. В оста
вшиеся дни санного пути на-

_ ^ .до усилить вывозку навоза иОбменить некондици-
онные семена 

От качества семян зависит 
будущий урожай. Совхоз име
ет в наличии полную по
требность всех семян. Всхо-

обдастного совещания передовиков 
соревнования за высокую культуру 

земледелия
ко всем бригадирам, колхозникам 

и рабочим совхозов
(Окончание. Начало на 1-й странице).

Основная забота—лучше удобрить землю. Ведь у вас 
еще немало полей, на которые органические удобрения не 
вывозились много лет подряд. Такая земля даст в лучшем. 
случае по четыре центнера зерна с гектара.

Надо сделать все, чтобы как можно больше накопить и 
вывезти на поля удобрений, приготовить компостов. Считаем, 
что в этом году имеется полная возможность внести не ме
нее 20 тонн органических удобрений на каждый гектар заня
того пара, 25—40 тонн на гектар пропашных культур и 35— 
40 тонн на гектар кукурузы, или в среднем восемь тонн ор
ганических удобрений на гектар пашни. Для этого создадим 
в каждом колхозе и совхозе специальные звенья по заго
товке и вывозке удобрений, обеспечим их необходимыми 
транспортными средствами и механизмами.

Учитывая неблагоприятные условия зимовки растений, 
подкормим по «черепку» озимые и многолетние травы, уни
чтожим ледяную корку, проведем спуск талых вод и бороно
вание посевов.

В этом году большинство колхозов и совхозов присту
пает к освоению новых севооборотов. От нас, бригадиров, во 
многом зависит успех этого важного дела. Обеспечим раз
мещение посевов в соответствии с переходными таблицами, 
а для подсева многолетних трав отведем целые поля.

В каждом колхозе и совхозе создадим механизирован
ные звенья, будем настойчиво внедрять комплексную меха
низацию при возделывании сельскохозяйственных культур 
и, в первую очередь, картофеля, кукурузы и других про
пашных.

Призываем всех тружеников полей проявить особую за
боту о выращивании сортовых семян, не допустить засоре
ния посевов, сохранить их в чистоте; создать в каждом 
колхозе и совхозе механизированные тока.

Судьбу урожая решает не только своевременное и ка
чественное проведение сева, но и четкая организация убо
рочных работ. Долг механизаторов—хорошо подготовить все 
уборочные машины, максимально механизировать заготовку 
кормов, обеспечить высокопроизводительное использоваще 
машин и агрегатов на всех полевых' работах.

В этом году многие колхозы и совхозы будут на боль
ших площадях сеять кукурузу. Мы призываем тружеников 
сельского хозяйства, особенно молодежь, с любовью и зна
нием дела заняться выращиванием этой ценнейшей культу
ры, которая в ближайшие годы и в нашей области должна 
стать «королевой полей».

Наша задача—изучить достижения сельскохозяйствен
ной науки, опыт передовиков и сделать их достоянием брига
ды, фермы, колхоза и совхоза.

Призываем всех колхозников, рабочих и служащих сов
хозов, специалистов сельского хозяйства определить свое 
место во всенародной борьбе за претворение в жизнь реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, за безусловное выполне
ние принятых на 1961 год социалистических обязательств, 
за изыскание дополнительных резервов, обеспечивающих до
срочное достижение намеченных рубежей,за достойную встре
чу предстоящего XXII ссезда родной Коммунистической пар
тии.

Рейдовая бригада:
А. Пашичев. гл. инженер РТС,
А. Упадышев, зав. отделом соц- 
обеспечения, В. Русинов, гл. зоо
техник совхоза. Е. Землянннкова. 
сотрудник редакции газеты.

В университете сельскохозяйственных 
знаний и передового опыта

5 и 6 апреля состоялись оче
редные занятия в университете 
сельскохозяйственных знаний а 
передового опыта.

Секретарь райкома КПСС 
А. Н. Подлепенькин прочитал 
лекцию „Труд при социализме. 
Борьба за неукоснительное пре
творение в жизнь принципа 
тКто не работает, тот не ест". 
О путях создания прочной кор
мовой базы для животноводства 
говорил в своей лекции началь
ник райсельхозинспекции В. П. 
Корчагин. Директор РТС С. П. 
Фролов рассказал о комплексной 
механизации в полеводстве и 
животноводстве на основе раз
работка и применения техноло
гических карт.

В первый же день перед слуша
телями университета выступи
ли председатель райисполкома 
А. П. Киселев и первый секре
тарь райкома КПСС И. Г. Соко
лов. Они остановились на основ
ных задачах по проведению ве
сеннего сева.

С утра 6 апреля все слушате
ли выехали на сортоиспыта
тельный участок, где. ознакоми

лись с организацией работ по 
накоплению и хранению удобре
ний, с подготовкой семян*

После возвращения занятая 
продолжались в зале райкома 
КПСС. Была проведена экономи
ческая конференция на тему 
„Экономическая эффективность 
и практическое значение новых 
приемов ведения сельскохозяй
ственного производства*. До
клад сделал председатель колхо
за „Заветы Ильича* А. А. Дани
ловский. С содокладами вы
ступали председатель колхоза 
.Сигнал• В. А. Жданов .Эконо
мическая эффективность различ
ных приемов обработка льно- 
продукциия, главный бухгалтер 
колхоза ,Россия'  А. А. Соколов 
тО введении хозяйственного рас
чета в производственных брага* 
дахт, председатель колхоза 
Муть к коммунизму0 В. Н. По- 
пов тКак лучше использовать 
технику в колхозеЗаведующий госсорту частном 
В. П. Афонин ее рассказал слуаах' 
телям университета о передовых 
приемах возоелываная сельскохо
зяйственных культур.
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Из писем читателей в редакцию
В о с п и т а т е л ь  м а л ы ш е й

После окончания 10 классов! 
и трехмесачных курсов по 
подготовке дошкольных работ
ников семнадцатилетней де
вушкой в 1945 году Нина 
Дмитриевна пришла работать, 
в детское учреждение при су
доверфи , которое размещалось 
в маленьком домике на аосел- 
ке.

Дали ей группу 45 человек, 
все разного возраста. Сон ма
лышей был не организован, 
потому что кроватей поставить 
было негде. Молодого воспи
тателя с первых дней стали 
волновать вопросы правильной 
организации питания, сна и 
всей воспитательной работы. 
Нина Дмитриевна вместе с 
заведующей изо дня в день 
добивалась, чтобы детский са
дик перевели в другое поме
щение. Поставленной цели 
достигли.

С переходом в новое здание 
мероприятия проводить стало 
легче, но у молодого воспи
тателя не хватало знаний, она 
поступает учиться заочно в 
Оскольское дошкольное пед
училище, которое окончила в 
1953 году. Получив специаль
ное образование, Нина Дмит
риевна стала еще более тре
бовательна к себе, полюбила 
свою профессию и детей.

Сейчас тов. Панкратьева 
работает в смешанной под
группе. Трудно, конечно, при
ходится, но теперь уже опыт
ный воспитатель не боится 
трудностей. Она серьезно го
товится к занятиям, читает 
много методической литерату
ры, журнал «Дошкольное вос
питание >, посещает методи
ческие совещания и все пере
довое, новое использует в ра
боте с детьми и добивается 
положительных результатов.

Неплохо у нее налажена 
и связь с родителями. Она 
посещает квартиры своих вос
питанников, выступав? с до 
кладами на родительски̂  со 
браниях. Не так давно она 
сделала доклад об авторитете 
родителей. Сообщение было 
интересное. Долго потом па
паши и мамаши говорили о 
воспитании в семье. С многи
ми родителями ведет индиви
дуальную работу. Коля и 
Настя Новиковы-шашковы хо
дили в детский сад неумыты
ми, грязными. Несколько раз 
пришлось Нине Дмитриевне 
поговорить с родителями этих 
малышей. Дети теперь ходят 
чистыми.

Много заботы проявляет

т. Панкратьева о здоровье де
тей. Если ребенок плохо себя 
чувствует, она уже беспокоит
ся . Нина Падерина после вы
ходного, 3 апреля, пришла в 
садик, но капризничала весь

день, жаловалась на боли в 
ухе. При осмотре воспитатель 
заметила в ухе бумагу и, не
медля, повела девочку к мед
сестре, а потом на медпункт 
к фельдшеру. Бумага была 
удалена. Это случилось дома, 
а мать не пережила столько, 
сколько пережили воспитатель 
и другие работники детского 
сада.

На прогулке Нина Дмит
риевна тоже знает и умеет 
чем занимать детей. Они строи
ли и играли в зимних по
стройках, катались на санках, 
лыжах. Сейчас пускают в ру
чейках кораблики, запускают 
змеи, проводят игры, экскур
сии, маленькие походы, зна
комит с окружающим.

Нина Дмитриевна учитывает 
психологию каждого ребенка 
в отдельности, имеет подход 
к каждому из них.

Все дети приучены днем 
спать. Некоторые, правда, 
медленно засыпают, но воспи
татель посидит около них, и 
они засыпают.

Честный труд т. Панкратье
вой высоко оценен. За свою 
непрерывную шестладцатилет- 
нюю работу в одном и том 
же " учреждении награждена 
Похвальной грамотой обкома 
союза учителей, которая бы
ла вручена ей на учительском 
совещании 26 марта 1961 го
да.

Желаю Нине Дмитриевне 
плодотворной работы и в даль
нейшем.

£. Горбачева, 
заведующая 

детским садиком 
в деревообрабатывающем 

Я поселке.

140 процентов в смену!
Хороших успехов добилась в марте малая ком

плексная бригада нашего участка, которой руково
дит И . А. Дьяковский. В  составе трех человек она 
свалила. стрелевала. погрузила и отправила на 
нижний склад 1070 плотных кубометров с кроной. 
Вальщик бригад и П. А. Зеленцов, помощник В . А. 
Кузьминский. Выработка на тракторосмену соста
вила 140 процентов.

По этой бригаде должны равняться и осталь
ные малые комплексные бригады. Особенно следует 
подтянуться трактористам Е . Б . Пыряеву и И. В. 
Юрманову.

В. Валов,
заведующий лесоучастком Ковда ДОЗ.

С НИХ НУЖНО БРАТЬ ПРИМЕР

На снимке: Н. Д. Панкратьева.

Благоустроить поселок У.-Царевы
За последние годы в райо

не много делается по благо
устройству рабочих поселков. 
Заметно это и в нашем по
селке У.-Дарева. Но успокаи
ваться на этом нельзя.

Прежде всего, необходимо 
до конца довести дело с озе
ленением, с тем, чтобы у каж
дого дома были зеленые на
саждения. Надо всем домо

владельцам и квартиросъем
щикам с наступлением теплых 

|дней проверить, все ли поса
женные деревья и кустарники 
прижились, заменить сухо- 
I стойные.

Силами общественности мож
но выполнить значительную 
работу по благоустройству по
селка.

Ф. Кладовщиков, 
пенсионер.

Н а ш а  п о ч т а

ЗАБРОШЕННЫЙ
МЕТАЛЛОЛОМ

Напротив Тотемского курор
та, на другой стороне речки 
Ковды, многие годы лежит, 
подвергаясь порче, металли
ческий лом. Здесь в годы 
войны было производство То
темского ющепрома. Здание 
увезено, а металл, вес его 
приличный, лежит и портится.

Давно пора бы сдать ме
таллический лом в переработ
ку. Его ждут промышленные 
предприятия.

А. Трофимов.

Изо всех уголков района 
в редакцию ежедневно идут 
письма. Вот и за истек
шую неделю почтальон 
_доставил от рабселькоров 
и~читателей 69 писем.

О. ФАРУШЕВА из дерев
ни Маныловицы рассказа
ла о чуткости и внимании 
к запросам людей ветери
нарного работника совхо
за „Погореловскийи Блино
ва М. И. Он, не считаясь 
с личными интересами, 
своим отдыхом, идет ока
зывать помощь заболев
шим животным. Автор 
письма очень благодарна 
тов. Блинову за то, что 
он спас от гибели ее коро- 
ву.

ГРУППА ЖИТЕЛЕЙ ПО
СЕЛКА У.-ЦАРЕВЫ обра
щается с просьбой к адми
нистрации рейда, чтобы 
оборудовать причал, где 
можно приставать судам 
местной, линии.

Пенсионер Ф. В. КЛА
ДОВЩИКОВ ставит вопрос 
о' том, чтобы более ак
тивнее вести борьбу с бра
коньерством. Он приводит 
примеры, что при взрыве 
весной льда около плотин 
не всегда аккуратно вы
полняются эти работы

(рвут не только там, где 
необходимо) и гибнет мно
го рыбы.

Получено письмо от за
ведующего торговым от
делом Заозерского сельпо 
И. СОБОЛЕВА. Он просит 
редакцию опубликовать 
опровержение на коррес
понденцию: .Товарищи Но
рин и Соболев, загляните 
в мосеевские магазины!и 
Одновременно т. Соболев 
сообщает, что автор за
метки тов. Новоселов пе
ред ним извинился, по
скольку он не ехал вместе 
с Нориным, а, стало быть, 
и отпадает обвинение в 
пьянстве.

Установлено, что в 
этом прав тов. Соболев, 
а не автор заметки. Но 
почему же у  вас, тов. Со
болев, не хватило муже
ства сказать членам-пай- 
щикам о своих недостат
ках по руководству вопро
сами торговли и как вы 
их думаете изживать. 
Ведь, главным образом, за 
это вас и критиковали, и 
вы словом не обмолвились 
об этом.

От ЮРИЯ МАРТЮКОВА 
из колхоза aРоссия* полу
чено два стихотворения, 
посвяш^нных весне.

Александра Алек
сандровна Спас
ская, проживающая 
в деревне Слобода, 
Маныловского сель
совета, на 1 апре
ля продала госу
дарству 344 кило
грамма молока от 
своей личной коро
вы. Из этой же де
ревни ежедневно

сдают молоко Ни
колай Осипович Но
воселов и Александ
ра Алексеевна Зай
цева. Первый уже 
продал 273 кило
грамма, вторая- 
237 килограммов.

По 170—190 ки
лограммов молока 
продали государ

ству хозяйства Ан
ны Павловны Ше
стаковой (деревня 
Погост), Вивеи Оси
повны Рычковой и 
Павлы Павловны 
Шестаковой (дерев
ня Маныдово).

0. Меньшиков, 
председатель 

Маныловского 
сельсовета.

Претензии кинозрителя
Для меня неизвестно, зави

сит или нет от Тотемской кон
торы кинопрокат и отдела 
культуры выбор и план про
ката кинокартин. Но нужно 
сказать, что в кинотеатре 
«Октябрь» за последние годы 
очень много стало демонстри
роваться иностранных кино
фильмов, иногда неинтересных, 
бессодержательных. Безуслов
но, я далек от той мысли, 
что их не нужно показывать, 
однако, думается, и злоупо
треблять этим не следует.

Лично мною было просмотре
но: в 1958 году 112 кинокар
тин, из них 49 иностранных, 
в 1959 соответственно 82 и 
30 и в прошлом году—79 и 
36. За три месяца этого года 
из 31 кинокартины пришлось 
смотреть 14 иностранных. Как 
видно, процент иностранных 
кинокартин очень большой. 
Если можно, то этот процент 
нужно уменьшить, и мне ка

жется, что зрители не будут 
в обиде.

Неправильно иногда посту
пает администрация кинотеат
ра, когда не пишет на афи
шах чей фильм (английский, 
французский, немецкий и так 
далее), а это следовало бы 
делать! Кроме того, часто 
можно видеть на. афишах та
кую надпись: «Новый художе
ственный фильм», на самом 
деле он двухлетней я боль
шей давности. Вот, например.
1, 2 и 3 апреля демонстриро
валась кинокартина «Улица 
молодости». На афише было 
■написано: «Новый художе

ственный фильм», тогда как 
■этот фильм шел в Тотьме в 
августе 1958 года. Если адми
нистрация это делает с целью 
привлечь больше зрителей, то 
она поступает нехорошо, это 
не метод пропаганды кино.

А. Забродин,
секретарь парторганизации

пристани Тотьма.

Выставка художественного творчества
В кинотеатре «Октябрь», в 

апреле откроется выставка 
работ молодых художников, в 
которой примут участие уча
щиеся средних школ № 1 и 
№ 2, школы-интерната и на
чальной школы.

В своих произведениях ис
кусства ребята расскажут о 
нашей русской природе, о тру
довых буднях своих отцов,

матерей и братьев, об учебе и 
школе, о спорте, о героиче
ском революционном прошлом 
нашего народа, о славной мо
лодежи.

Выставку ребята посвящают 
дню рождения В. И. Ленина.

Работы должны быть пред
ставлены не позднее 13 апреля.

Б. Подов, 
директор кинотеатра.

ОТВЕЧАЕМ на письма читателей
КОЛХОЗНИКАМ 
БРИГАДЫ №  4 

(колхоз .Большевик*)
В своем письме вы сообщали, 

что бригадир Г. Д. Русинов ча
сто выпивает, грубо обращается 
с колхозниками, редко заходит 
на животноводческие фермы. 
Редакция попросила секретаря 
парторганизации колхоза т. Ола- 
лихина проверить ваше письмо 
и принять по нему меры. Он со
общает. что письмо обсуждено 
на открытом партийном собрании 
и ва собрании членов бригады.

На тов. Русинова наложено ад
министративное взыскание и 
сделано серьезное предупрежде
ние.

М. ГРАЧЕВУ, 
инженеру связи Сухурпа 
— За безответственное отно

шение к своим обязанностям и 
запущенность учета бухгалтер 
ДПО тов. Дурнев горисполко
мом 6 апреля с работы снят. 
—такой ответ получила редак
ция от председателя горисполко
ма т. Шестаковой на ваше пись
мо «Комбинаторы из ДПО».
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Страница выходного дня
В колхозе „Заветы Ильича"

# # #
Идет закуп телят

В прошлом году колхоз за-1 Нынче колхоз намерен за
купил у колхозников, рабочих купить не менее 180 телят.
и служащих 9S телят. Это по
могло увеличить производство 
п продажу мяса государству 
и снизить его себестоимость.

116 телят уже поставлено на 
ферму. Закуп их продолжает
ся.

На культурных пастбищах
Общественный скот начали | образом, весь скот будет пас- 

пасти на культурных пастби-1 тись на культурных пастби
щах в 1958 году. В тот год 
их было 32 гектара.

Теперь в колхозе "360 гек
таров культурных пастбищ.
Нынче их намечено подгото
вить еще 55 гектаров. Таким | мофеевки.

Комсомольцы решили... 
4 апреля в колхозе состоя-1 тарах.

щах. Колхозники беспокоятся 
об их улучшении. На 10 гек
тарах в этом году будет про
изведен подсев клевера и ти-

И с т о р и я  о д н о й  м е д а л и
Василий Семепович Иванов!на тему «Славные боевыетра- 

—бывший танкист, пыне шо- диции советского народа», раз- 
фер, известен в нашем городе! бирал свой архив военных лет. 
как страстный краевед-люби- Среди пожелтевших от време
тель.

В своих лекциях, выступле
ниях по радио он увлекательно 
рассказывает о революционном 
прошлом родного края, о ратных 
делах земляков-героев в годы 
Великой Отечественной войны.

Однажды лектор-обществен- 
еик, готовясь к выступлению

ни дневников, фотографий, ри
сунков неожиданно сверкнул 
белый металлический кружок.

—Наконец-то нашлась!— 
обрадованно произнес Иванов.

Перед ним была медаль «За 
отвагу» с высеченным на обо
роте номером: 896463. Этот 
почетный знак, которым отме-

лось комсомольское собрание, 
на котором обсуждался вопрос 
об участии молодежи в выра
щивании кукурузы. Комсомоль
цы дали слово выращивать 
«королеву полей» на двух гек-

Примеру старших товарищей 
последовали малыши—учащие
ся Заозерской семилетней шко
лы. Они будут возделывать 
кукурузу также на двух гек
тарах.

Строители за работой
Во второй бригаде развер

тывается строительство скот- 
пого двора на 200 голов. Про
изводится закладка фунда
мента. Посреди двора будет 
силосная траншея на 650 тонн. 
Строительную бригаду, состоя
щую из 16 человек, возглав
ляет Павел Анатольевич По
пов.

К началу заготовки кормов 
намечено вырубить стены, 
остропилить, закрыть крышу 
помещения, подготовить си
лосную траншею и заложить 
ее зеленой массой.

Совещание
механизаторов

В колхозе состоялось сове
щание механизаторов, с док
ладом на котором выступил 
председатель правления арте
ли А. А. Даниловский. Разра
ботаны и приняты мероприя
тия по улучшению использо
вания машинно-тракторного 
парка для успешного выпол
нения социалистических обя
зательств, принятых ва 1961 
год.

Н. Беляев.

Сооружение коровника пла
нируется закончить к началу 
стойлового периода. Со сдачей 
его в эксплуатацию коровы 
полностью будут переведены 
на беспривязное содержание 
и механическое доение.

В четвертой бригаде артели 
сооружается механизирован
ный молотильный ток.

На снимке: учащиеся 7 класса средней школы 
№  1 Феня Мизинцев, Боря Кузнецов на занятиях 
физического кружка включают высоковольтную труб 
ку. Фото Л ; Дьяковского.

В соревнующемся с нами 
Междуреченском районе

СЧАСТЛИВЫЕ БИЛЕТЫ
5 и 6 апреля в центральную сбе

регательную кассу предъявлено к 
оплате 175 выигравших билетов де
нежно-вещевой лотереи, по которым 
оплачено 578 рублей.

Учительница начальной школы 
города Е. В. Кузьминская и А. В. 
Скоморохов с поселка Савин остров I 
выиграли по ковру за 75 рублей; 
3. Ф. Попова (орс пристани), Мале- 
винская (Тотьма), В. И. Кокорева 
(Варницы). П. П. Беляков (колхоз| 
.Сигнал*)—по шерстяному одеялу 
за 26 рублей; М. Ф. Меньшикова 
(колхоз .Сигнал*)—ковровую дорож
ку за 32 рубля 40 копеек, Фетюко- 
ва, зоотехник этого колхоза—швей
ную машину за 58 рублей 30 копеек, 
Зайцев—шофер из сельхозартели 
.Сигнал*— фотоаппарат.

Предъявлены билеты, на которые 
пали выигрыши мясорубка, махро
вые полотенца, сатиновые одеяла и 
другое.

А. МИКЛЯЕВ.

Берут шефство
над отстающими
В колхозе «Сталинец» 

одними из первых отклик
нулись на призыв серпу- 
ховцев доярки щелковской 
фермы коммунистического 
труда. Они взяли шефство 
над коллективом матюш- 
кипской фермы и решили 
помочь ому достигнуть 
своего уровня надоев моло
ка/

Вслед за животноводами 
в соревнование включились 
механизаторы и полеводы.

Первая бригада, руково
димая А. А. Колачевым, 
борется за звание бригады 
высокой культуры земле
делия. Колхозники обяза
лись получить по 12 цент
неров зерна с гектара.

Соседняя с ней третья 
бригада в прошлом году 
собрала очень низкие уро
жаи зерновых, и члены 
бригады решили помочь [со
седям довести сбор зерна 
до 10 центнеров с гектара.

Слово колхозных
механизаторов
Молодые механизаторы 

сельхозартели «Путь к ком
мунизму» первыми начали 
поход за кукурузу. Тракто

рист Саша Изыкин взялся 
посадить и вырастить два
дцать гектаров картофеля 
и десять га кукурузы. Са
ша Богатырев и Валентин 
Туясков обязались вырас
тить по 23—24 гектара 
картофеля и 12,5 га куку
рузы.

Молодежь этого колхоза 
неплохо решает и вторую 
задачу — электрификацию 
хозяйства. Силами молодых 
построены две электростан
ции. Кроме жилых домов, 
электричество освещает две 
фермы молочного скота, 
свиноферму.

Летом—комбайнер, 
зимой—строитель

Коммунисты Михаил Мар
кович и Константин Ива
нович Фокины по специаль
ности механизаторы кол
хоза «Бухенновец». Вовре
мя уборки урожая они с̂а
дятся за штурвалы ком
байнов, а зимой занимают
ся строительством.

Строительную бригаду# 
возглавляет М. М. Фокин. 
Они вместе с К. И. Фоки
ным обучают плотницкому 
мастерству молодых кол- 
хозников.

*  ............................ ~

чаются доблесть, мужество со
ветских воинов, принадлежал 
не В. С. Иванову. Как же ме
даль оказалась у него?

...Это было & конце войны 
Вблизи Бухареста, па берегу 
небольшой речушки, советские 
танкисты устроили привалД 
Среди них был и В, С. Иванов- 
Невдалеке женщина-румынка 
с берега ловила сетью рыбу. 
Выбирая из снасти улов, она 
вдруг увидела какой-то метал

лический предмет. Иванов подошел ближе. 
На натруженной, мокрой ладони рыбачки 
блестела медаль «За отвагу».

Женщина, увидев на выцветшей гим
настерке В. С. Иванова точно такую же 
медаль, с уважением протявула танкис
ту свою находку. Показывая за речку, 
на близкий перелесок, она жестами по
яснила, что здесь недавно шел жестокий 
бой, советские воины под огнем преодо
левали водную преграду.

Танкист Иванов взял медаль с на
деждой разыскать ее владельца. Много 
прошел солдат фронтовых дорог, пока 
вернулся домой. И, когда он решил 
серьезно заняться поисками хозяина ме
дали, найти ее сразу в своем архиве не 
смог.

И вот теперь медаль у него в руках. 
В. С. Иванов предпринял энергичные 
поиски ее владельца—писал в Мини
стерство обороны СССР, в Центральный 
военный архив. В этих благородных по
исках ему деятельно помогал работннк 
Главного управления кадров Министерст
ва обороны СССР полковник М. И. Hsoq- 
кин. Многочисленные запросы сделал он 

в различные учреждения многих городов страны.
А позже оказалось, что медаль «За отвагу» принадле

жит земляку В. С. Иванова жигелю Новгорода А. С. Ярыгину.
. . .  Настал день, когда бывалого фронтового связиста 

А. С. Ярыгина вызвали в военкомат и вторично вручили ему 
боевую медаль такой удивительной судьбы.

Г. Алыциц.
Г. Боровичи, Новгородская область.

Кинофильм „К р о ткая "
В одно серое петербургское 

утро из окна на камни мосто
вой, прижав заветный образок к 
груЫ, выбросилась молоденькая 
женщина, жена ростовщика.

...Обе *умев от горя, бродит 
ростовщик по улицам. Неужели 
он никогда больше не увидит ее, 
свою Краткую—ту, которая бы
ла единственным лучом в его не
удачной, несчастливой о/сизнй?! 
Она стояла перед его глазами 
как живая—совсем такая же, 
как в тот памятный день, когда 
пришла в лавку ростовщика про
дать за жалкие гроши самую 
дорогую для себя вещь—образок. 
Сколько достоинства и гордости 
было в этой хрупкой, кроткой, 
задавленной нищетой девушке!

Скоро ростовщик предложил ей 
стать его женой. Кроткая со
гласилась—куда ей было девать
ся?

И вот она в его доме. С утра 
до вечера—глухой стук монет 
по столу, копеечные расчеты, 
нравоучения о власти денег, влас
ти мужа-господина.

Вспоминая об этом, ростов
щик готов был рыдать от горя 
и боли. Как он был жесток и |

беспощаден с ней—маленькой 
гордой Кроткой! Ведь он ■ так 
любил ее! Если бы Кр т*ая бы
ла жива... Но сейчас уже поздно, 
поздно, поздно...

Художественный фильм |Крот
кая* создан по одноименному 
рассказу Ф. М. Достоевского, на
писанному в 1876 году. С вели
чайшей силой звучит в этом 
произведении протест протал 
жизни, калечащей судьбы и души 
людей•

Фильм будет демонстриро
ваться в кинотеатре „Октябрь' 
9—10—11 апреля.

Б. ПОПОВ. 
директор кинотеатра.

Редактор В. ЧУРИН.

ТОТЕМ СКАЯ контора ки
нопрокат выпускает на экра
ны города и р а й о на  
художественный фильм
„Дом с мезонином"

Тотемскнй сплавучасток произво
дит набор рабочих на сезон в на

вигацию 1961 года для работы 
на рейдах. Администрация-

Хрущева Анна Васильевна, 
проживающая в Тотьме, ул. Ки
рова, 51, возбуждает дело о рас
торжении брака с Хрущевым 
Анатолием Демьяновичем, про
живающем в Запорожской облас

ти, Ново-Васильевском районе, 
село Ново-Филипповка.

Дело подлежит рассмотрению 
в районном суде Ново-Васильев- 
ского района, Запорожской оо- 
ласти.
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